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Francisco Merión o la sabiduría de las 
pi-edras 

• «Sería necesaria una 
de geólogos 

. , 
asoc1ac1on • 

aficionados» 
Hace ~scasas semanas un simposium ratificaba de hecho lo 

q!le esla en la ~ente de m,uchos toledanos.- Los políticos los 
P.tntores, los escritores, los licenciados, los estudiantes, etc: •• se 
~~{n!~n de alguna manera preocupados por Toledo Francisco 

epon es un tole<!ano m.ás, un industrial aficionado a la eo
lf!g¡a1, a ~l{l que de~1ca ~I lle~po ocioso que su actividad co~er
c1a e procura. Tiene 1nqu1etudes, quiere que ••• pero ••• 

Na ció en Toledo en los albores 
de 1942, estudió bachillerato labo
ral, ingresó corno alumno de La 
Compafüa Telefónica Nacional y 
abandonó sus estudios por causas 
familiares haciéndose cargo de la 
industria que regenta desde hace 
más de veinte años. Su afición por 
la geología, tanto en paleontología 
como en mineralogía (p, viene de 
sus años de bachiller; un antiguo 
profesor D. E-miliano Castaño fo
mentó en un grupo de estudiantes 
_la búsqueda de minerales en Tole
do y sus alrededores. Este germen 
suscitado quedó estéril durante 
varios aftos pero fecundó al inte
grarse en la actividad comercial -
hace ya veinté años- al establecer 
contactos con antíguos coni.pañe• 
ros que o bien se dedicaban a ello 
o tenían una gran afición; por otra 
parte el contacto con la naturale
za, sintiendo la soledad del cam
po, la evasión de lo cotidiano, le 
satisfizo en grado sumo y desde 
entonces se siente "aficionado a 
ilivel elemental y rebuscador de 
f~.siles y mineral~s ... No le supone 
rnnguna frustación el no haberse 
dedicado plenamente a ello, no 
pretende· ·ninguna investigación 
propia, busca, encuentra y se ase
·sora de personas cualificadas en el 
·tema, personas 1nás cien tíficas, 
con las que mantiene una relación. 
Es un «jovi» que ie llena todo su 
tiempo ocioso; en alguna ocasión 
intentó estudiar gernología pero 
no pudo porque era enseñanza ofi
cial. Normalmente. trabaja solo, 
no tiene equipo formalizado, y le 
·acompaña todo aquel que tiene in
terés recorriendo siempre Toledo 

padres y profesores que de algún 
modo controlen a los chicos y le 
ayuden en la organización. Este 
.intento tuvo su primera manifes
tación el sábado pasado pero por 
las desapacibles y"bienvenidas llu
vias quedó frustado aunque s< 
volver:í a intentar. . 

Casi sin parar nos refiere hechos 
que le supusieron grandes satis
facciones, la aparición de las calci
tas l'II Cabeza de Clavo, en. la mi-

, na cerrada dPI G uajaraz, los cam
bios de imprrsión con el facult.ati
vo de minas. -Las micas de San 
Bernardo, «los granates tan curio
sos que se encontraron en la Basti
da por gentes asiduas a las que yo 
orienté en su búsqueda». Hace po
co -nos dice- el hijo de un capataz 
de oqras públicas -ente que puede 
aportar mucho por sus continuas 
obras y excavaciones en el éampo, 

- me trajo dos trilobites de tama-
. ño sorprendente que habían sido 
encontrados en la construcción de 
una carr<:>tera. Los llevé a la bolsa 
de Madrid donde se comentó su 
·considerable tamaño, suscitandc 
un gran interés. Valor seguro quf 
tien~n poco porque no están ente
ros, pero. estos tienen y se deben 
de quedar en Tledo». 

y _su provincia donde no hay exce~ 
sivas muestras pero sí algunas de 
interés esporádico. Sus hijos no 
demuestran un excesivo interés 
por esta ciencia pero colab~ran 
asiduamente en sus trabajos de 
campo, síernpre que sea por su 
propia voluntad. Nos comenta 
que hay en Toledo una curiosidad 
intensa, nada desapruveéhable en 
los chicos de. los colegios, por ello 
inte~ta iniciarlos en la búsqueda 
de muestras e interesados,· fo
mentando su iniciación en el te- -
ma, aunque _de manera oficiosa lo 
h~ propuesto en algún colegio pi
diendo la colaboración de algunos 

Hace una llamadaa lli!'oledo, a 
esta ciudad tan pequefta «Cpor qué 
no hacer un club de aficionados en 
Toledo, o µna asociación con un 
local donde periódicamente poda
mos cambiar impresiones?». Insta 
a que algún organismo tome la ini
ciativa y que se promueva. 
«Habría sorpresas·, sorpresas que 
están poi las casas a. vista de po
·cos y que tienen inter~s, y que es, 
necesario que salgan a la luz .pú, 
blica. Quizás no- tienen valor por sí 
mismos pero yo les concedo val01: 
sentimental como toledano». 

Uesea una orgamzac1on part1ci
pa tiv a en donde el trabajo en 
común sirva para un mayor cono
cimiento de nuestro entorno; co
nocimientos que se tienen. apila
dos, experiencias, restos, etc ... pe
ro que no se utilizan para desente-
rrar el únimo de las gentes y había 
que proponérselo. El, en particu- · 
lar, se ¡rre11ta -a todo aquel que se 
sienta interesado _y le invita a su 
habitual trabajo de campo. 

----------------~------------

LOCAL 

Hél dado a conocer el estudio sobre el 
(~qu1pé1miento comercial de Toledo 

La Cámara de Comercio 
realiza balance de 
resultados 

El Pleno y el Comité Ejecutivo de la Cámara de Comercio han 
<'elebrado sus reuniones ordinarias, en las que se dió cuen~a de 
los resu.ltados ?btenidos en el estudio que sobre el equipamiento 
comercrnl de 1 oledo y su zona de influencia, se ha llevado a ca
~o, bajo el patrocinio de lresco. En e!!te trabajo ha tenido una 
importante participación la Sociedad Anónima para el Desarro-

' llo de Toledo, Sadeto a quien la Cámara eneomendó dicho tra
bajo. Ello supone una importante aprotación al conocimiento 
de la estruetura comercial de la Ciudad, que posibilita operar 
ra7:onablemente en. l~s planteamie~tos que se realicen para el 
desarrollo de la aet1VIdad empresarrnl en el área eomercial. 

Conoció d Pleno el éxito conse-
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lo olil111 o 1g11al11u•11I" PI prillH'r 
de•sl'ill' de• 111odc·los q1I<' ('011 la p11r
l il'ip11l'ic'i11 de• i111porla11IC's l'irnras 
1·01111•1Ti;il1•s talm e•rn11<is, orga11iz<J 
la l'iladn Fc·dc·rnl'ie'H1 hnjo l'l tit11lo 
de· T11hlll1od:1. . 

ProyP('IO d<· asm·iaciún de 
1·on1<·1Tia11tps ~ artesanos 

Es¡)('l'inl : lll<'li1·1ilusa111l'11lc• SI' 

analizó <'i pro:c'<·lo de· la \socia
C'ÍÚ11 dr• Co11H·n·ia11ll's \ri<'sa11os 
de· p11hli('ar 1111a C11ia dC' la Cill~ 
dad, o 111C'jor di' la 1 isila a la ( :i11-
dad, c·o11 PI propósilo di' 1H•11trali
.zur los d!'sl\11 ornhl('s C'f'C'c·los <JIH' a 
su j11iC'io 1 ic·11e·11 prod1wic·11do dc~
IPrmi11adns acltHtC'iurws la11to so
hr<' <'i !'OllH'ITin ch~ la Ciudad Pn 
SllS distintos S('t'IOl'PS, ('()llt{)' Pn 
c~~ando a la imag<'n dP la propia 
(,.11~dad part~ Ja mayor partp dc> SllS 

l'rsrlantPs. i'..I Pl<'no consideró con 
<'SJH't·ial inlPr{•s la im¡ui!'lud de~ ¡•s
tP sPctor <'Om<'rTial. a1111q11e des1~ó 
qup la dPl'initint Pj<'Ctwión que la 
\sociación dPcida sohr<' su pro-

gt!i<fo por la FPria Heg_ional del 
\ 1110, celebrada en V atdepeftas, 
hgrll'nt.ando la esct\Sa pa.rJicina
c1on_ de los empresarws dt' · 1 olel:lo, 
por causas que debe intentar su
perarse por parlP dP sus organiza
dores, para próximas convocato
rias, al objPlo dP que la muestra 
spa una compleú1 Pxposición de la 
riqupza y variPdad de los caldos 
de la región Pn sus di:<tintas deno
minaciones de origen. 

Hes¡JPcto dP la Feria Hegional 
dPl Campo y '\lt.1estras de '\lanza
narPs, se dió cupnta de la informa
ción facilitada por la DirPcción 
GC'nPral dP ComC'rcio v Turismo 
dP la Junta dP ComunidadPs, v del 
Presupuesto definitivo aprobado 
por la Junta HPctora del certa
men, al quP se acordó contribuir 

• La baja 
participación de 
Toledo en la Feria 
Regional del Vino y 
las. criticas al 
proyecto de la Feria 
de Artesanía, son 
algunos de los 
temas tratados 

en la proporción que corresponda 
en cuanto a las Cámaras de Co
mercio dP la Hegión. 

La Cámara se muestra reti
cente a los· proyectos del 
Patronato sobre la Feria de 
Artesania 

. Especial atención se dedicó a 
las reunión del Pleno, a la Feria 
Regional de Artesanía, a celebrar 
en -Toledo, en el próximo otoño, 
analizando con espíritu crítico, los: 
proyectos del Patrqnato, que se 
estima pueden desdibujar el ca
racter eminentemente comercial 
que la Feria venía consiguiendo en 
las últimas convocatorias, y que 
se_ entiende es la garantía de su: 
pervivencia, sin perjuicio de ser el 
escaparate natural de Ja artesanía 
de la región que indudablemente 
también se ha conseguido, al co
nocerse por el público; inéditas fa
cetas del trabajo artesano de la re
gión. 

Se comentó favorablemente res
pecto de dicha Feria, el hecho de 
que por primera vez se ha conse
guido en 1 .. 982, equilibrar los re
sultados económicos de la Organí-

zae1on, inóluso ron un pequeño, 
aunqul' simbólico supera vil logra
do despu{'s de amortizar total
mpntP los del'icit logrado despues 
d<:> amortizar totalmente los defi
cils de los dos primeros cerúme
nes. 

Sobre el concurso de escapara
tt's COll\ ocaao 'por la Cámara de 
Tala vera de la Rcina,.pn colabora
ci?n con la Federación y Ayunta
mICnlo de aquella Ciudad, se co
mentó el éxito conseguido, como 
yecto, torne en consideracióri las 
sugerencias de los Organismos y 
entidades que est1ín dispuestas a 
apoyarles en su realización . 
. Se acordó igualmente apoyar, 
en la rnedida,,_que se analizará y 
decidirá en su momento, al Cole
gio de Agentes Comerciales en la 
campaña que proyecta acometer 
para .la mayor dignificación y de
. fensa de los profesionales asocia
dos. 

Por último, y aparte de otros 
asuntos de 'diverso caracter, todos 
los reunidos, ~i:;ordarón uná~irne
mente expresar.su felicitación, por 
la importante labor realizadas en 
el de~empeño de sus funciones a 
los miembros del Pleno' D. Juán 
111,nacio de Mesa y D.· Antonio 

Díaz, como \Jealde el primero \' 
ronc·ejal el sPgundo Pn d \ vuntl;
rnimto de Toledo, rt>cient~mente 
rpno\' ado, y a D. Tomás Angel del 
\ all, corno Corn·pjal dd \ yunla
miento de Talavpra de la Heina v 
Diputado Provincial, gestión qu~ 
han compatibilizado con su pPrte
ncrwia al Pleno ck la Cámara en 
ruya sitnación permanecen. 
Tamhirn se acordó dejar constar 
rn Acta de la felicitación a D. 
Francisco García Martín, que ha 
venido desempeiiando la Vicepre
sidencia de la Cúrnara hasta su re
cientes elecciones, ~· que ahora ha 
sido elegido Presidente de la Fede
ración Empresarial Toledana. 
Igualmente el Pleno dejó constan
~ia de su felicitación al nuern _\l
calde de Toledo, D. Joaquín Sún
chez Garrido, que siempre ha 
mantenido un estrecho contacto v 
realización con la Ctírnara, com~ 
Delegado primero en Toledo de 
!reseco y Direétor General dt' Co
mercio y Turismo de la Consejería 
de Economía y Comercio de l'a 
Junta de Comunidades, ant<:>c<:>
d<:>ntes que garantizan la <:>strecha 
colaboración qur s<:> mantendrá.en 
la, etapa dt' su g<:>st ión municipal 
qut'. ahora inicia. 
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